
 

D-2011/443
Union Bordeaux Bègles. Convention d'utilisation du stade
Chaban Delmas. Adoption. Autorisation de signature.
 
Madame Arielle PIAZZA, Adjoint au Maire, présente le rapport suivant :
 
Mesdames, Messieurs,
 
L’Union Bordeaux Bègles solde cette saison par l’accession au Top 14, plus haut niveau
national et à la Coupe d’Europe de rugby.
 
Par sa réussite, l’Union Bordeaux Bègles contribue au rayonnement de la Ville de Bordeaux
et rencontrera, au cours de la saison 2011/2012 les plus grands clubs de rugby français
et européens.
 
Afin d’associer à ces compétitions un maximum de public, il convient de mettre à disposition
du club le Stade Chaban Delmas pour certaines rencontres à savoir cinq matchs du Top 14
et deux matchs de la Coupe d’Europe. Les dates de cette mise à disposition seront arrêtées
en accord avec le Football Club des Girondins de Bordeaux.
 
Il vous est proposé que cette mise à disposition soit faite à titre gracieux (article 1 de la
convention ci-jointe) ce qui représente un effort significatif de la Ville de Bordeaux pour
accompagner le club dans sa montée au top 14.
 
Si vous en êtes d’accord, je vous demande, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir adopter
les termes de la convention ci-jointe et autoriser Monsieur le Maire à la signer.
 
 
 
 
 
 
 

ADOPTE A L'UNANIMITE
 



 

MME PIAZZA. -

Monsieur le Maire, mes chers collègues, pour faciliter l’accession de notre équipe de rugby l’Union
Bordeaux Bègles, au Top 14 et se donner toutes les chances de la voir se maintenir à ce niveau
de jeu nous vous proposons de mettre à sa disposition le stade Chaban-Delmas pour associer un
maximum de public.

5 matchs sont prévus dont le premier ouvrira la saison sportive le 3 septembre, et 2 matchs en
Coupe d’Europe.

Il vous est proposé que cette mise à disposition soit faite à titre gracieux, ce qui représente un
effort significatif de la Ville pour accompagner notre club de rugby.

Si vous en êtes d’accord je vous propose de bien vouloir adopter les termes de la convention.

M. LE MAIRE. -

M. HURMIC

M. HURMIC. -

Monsieur le Maire, Madame l’Adjoint, bien que je sache que vous êtes très réticents à nous informer
de ce que sera le statut futur du stade Chaban-Delmas, j’aimerais quand même que vous puissiez,
ne serait-ce qu’à l’occasion de cette délibération, aller un peu plus loin.

Je n’ose croire que dans les années qui viennent le stade Chaban-Delmas ne servira qu’à accueillir
5 matchs de rugby et le reste du temps sera vide.

Est-ce que nous avons sincèrement les moyens de continuer à entretenir le stade Chaban-Delmas
qui servira, si j’en crois la délibération, de façon tout à fait résiduelle, et encore à supposer que
l’équipe Bordeaux Bègles continue à se situer au firmament du championnat, c’est-à-dire au Top
14 ?  Est-ce que nous avons les moyens de continuer à financer 3 stades.

Nous sommes passés d’une certaine pénurie à actuellement une situation qui est quand même on
ne peut plus riche en stades petits, grands et moyens.

Nous avons le stade Moga à Bègles, où nous allons devoir investir dans les années qui viennent
32 millions d’euros pour le rénover. Ça va être les collectivités locales qui vont financer en grande
partie. Stade dédié au rugby.

Nous avons le stade Chaban-Delmas qui va continuer à nous coûter de l’argent ; et nous allons
nous priver désormais de la redevance, même si elle était faible, que nous payaient jusqu’à présent
les Girondins pour jouer dans cette enceinte.

Et nous aurons en plus, faut-il le rappeler, l’entretien et la redevance à payer pour le futur grand
stade de Bordeaux Lac.

Alors est-ce qu’il est vraiment nécessaire qu’une ville ait à financer 3 équipements sportifs, 3
stades sur son territoire ?

J’ai voulu par curiosité regarder ce qui se passait ailleurs. Je ne suis pas un spécialiste du sport,
mais j’ai découvert qu’il y avait deux villes qui étaient souvent citées en modèle comme étant des
villes particulièrement sportives et qui géraient bien leurs équipements sportifs, c’est Montpellier
d’abord et ensuite Toulouse. Ces villes se situent à de bons niveau, notamment à Montpellier ils
sont à un bon niveau en rugby, ils ne sont pas à un mauvais niveau au football, ils sont à un bon
niveau au handball, etc. J’ai regardé quels étaient les équipements sportifs.



A Montpellier ils ont 2 stades modernes, le stade de la Mosson, 33.000 places pour le football - ce
que nous avons - et ça leur suffit amplement, ça ne les empêche pas d’être bien placés, et ils ont
aussi pour le rugby où ils sont très bien placés, le stade Yves Du Manoir de 13.000 places. Voilà
leurs équipements sportifs pour une ville, je le répète, qui est régulièrement citée comme étant
particulièrement performante dans différentes disciplines sportives.

Je vois Bordeaux où nous avons une équipe de rugby qui vient d’adhérer au Top 14, où nous avons
une équipe de football qui se débrouille plutôt pas trop mal certaines années, eh bien nous allons
avoir ces 3 stades sur le dos, et ces 3 stades à financer.

Donc je pense, Monsieur le Maire, qu’il serait vraiment temps que vous nous donniez un peu plus
de précisions sur ce que vous entendez donner comme destin au stade Chaban-Delmas. Je pense
qu’il est exclu que nous puissions continuer à financer ce stade sans savoir exactement quelles
seront ses occupations.

Voilà ce que je voulais vous dire à propos de cette délibération.

M. LE MAIRE. -

Merci M. HURMIC. La Ville de Bordeaux n’a pas 3 stades…

M. HURMIC. -

Non, mais l’agglomération.

M. LE MAIRE. -

… elle en aura 2. Le stade Musard n’est pas à Bordeaux mais à Bègles. Je ne sais pas si à Montpellier
il y a ou pas d’autres stades, mais ce que vous me dites montre qu’après tout pour une population
un peu moins importante d’agglomération, Montpellier est à peu près dans les mêmes eaux que
ce que nous allons faire.

Pour vous répondre plus précisément, il est exclu bien entendu que si un nouveau stade de rugby
pour 32 millions d’euros est construit à Bègles, stade Musard, nous conservions en l’état actuel
le stade Chaban-Delmas. Je l’ai dit à plusieurs prises, vous le savez très bien, qu’à ce moment-
là je lancerai un appel à idées pour voir comment nous pouvons réaménager ce stade. Il y a des
villes dans lesquelles les tribunes ont été converties en locaux d’activité par exemple. Il n‘est pas
sûr que dans cette hypothèse-là nous soyons obligés de garder l’ensemble des emprises qui sont
autour du stade Chaban-Delmas.

Donc il y a un projet à imaginer pour alléger la charge. On gardera sans doute un terrain de grand
jeu et des équipements sportifs, notamment le gymnase qui a été construit, ça va de soi, mais
on reconfigurera Chaban-Delmas.

Cela dit, le grand stade ne sera pas disponible avant 2015, donc d’ici là nous allons conserver
Chaban-Delmas.

Et enfin je note du côté du rugby une petite incertitude. Je viens de recevoir une lettre de M.
Mamère qui me demande de soutenir son projet à Musard, mais qui, dans sa lettre évoque la
possibilité, après tout pourquoi pas un jour, de jouer à Chaban-Delmas.



Donc il va falloir lever cette hypothèque. Voir très exactement ce que la Ville de Bègles et
la Communauté Urbaine décident de faire sur le stade de Bègles. Si c’est là qu’on investit,
naturellement nous lancerons cet appel à projets pour faire évoluer le stade Chaban-Delmas d’ici
2015/2016.

Voilà ce que je voulais vous dire sur ce point.

Dans ces conditions y a-t-il sur la 443 des votes contre ?

Des abstentions ?

Non. Je vous remercie.

 


















